



INFORME: 600 DÍAS DE GESTIÓN



**BRANDESEN**  
NUEVO GOBIERNO  
MÁS GESTIÓN



## 600 DÍAS DE GESTIÓN

# UNA MUNICIPALIDAD ORDENADA, TRANSPARENTE AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD.

Al cumplirse 600 días desde el inicio de esta etapa de gobierno, el Municipio de Brandsen presenta un balance de gestión marcado por el orden institucional y el compromiso sostenido con la transparencia.

Desde el primer día, el equipo de gobierno asumió la responsabilidad de reorganizar el funcionamiento interno de la Municipalidad, recuperar herramientas de gestión y garantizar el acceso a servicios esenciales en un escenario nacional cada vez más complejo.

Frente a la dificultad económica y el retiro progresivo del Estado nacional, se priorizó el trabajo constante, el uso responsable de los recursos y la decisión de sostener la presencia municipal en cada barrio y localidad del distrito.

La transparencia no es un enunciado: el presupuesto municipal y los datos de gestión están disponibles en la web oficial, y cada vecino y vecina puede acceder a ellos de forma directa.

**Desde el primer día, asumimos el desafío de ordenar las cuentas, recuperar capacidades operativas y planificar el desarrollo con autonomía.**

El **Presupuesto 2024 creció un 220% interanual**, superando ampliamente la inflación, sin ajuste ni déficit. Recaudamos más y gastamos mejor.

**Los recursos propios aumentaron un 273%** gracias a políticas activas de recupero de deudas —más de \$446 millones— mediante planes de pago, apremios judiciales y acuerdos extrajudiciales.

**Avanzamos en la regularización de barrios cerrados y loteos**, activando más de 700 nuevas partidas, lo que implica un ingreso estimado de \$200 millones anuales. Además, clausuramos loteos ilegales y dimos pasos firmes hacia una mayor equidad tributaria.

Con la firma del decreto para el Plan de **Regularización Dominial**, se abrió un camino concreto para que vecinos, clubes y organizaciones accedan a sus escrituras, garantizando derechos y seguridad jurídica.

Esta gestión sostiene una visión de planificación y autonomía financiera. Evitamos depender del ATP provincial (que proviene de ayuda del Tesoro de la Provincia) y apostamos a un Municipio con más herramientas propias para sostener obras, servicios y salarios.

La **recomposición salarial alcanzó un 120,6% de aumento**, ubicándose varios puntos por encima de la inflación y reconociendo el compromiso del personal municipal en cada área.

## SALUD: AMPLIACIÓN DE DERECHOS, ORDEN EN EL SISTEMA Y ATENCIÓN MÁS CERCANA

En estos primeros 600 días, la gestión municipal priorizó el fortalecimiento del sistema de salud pública con una mirada integral: ordenar lo que estaba desarticulado, incorporar especialidades, modernizar equipamiento, mejorar la atención y garantizar que el acceso sea real y equitativo en todo el distrito.

Uno de los ejes centrales fue la recuperación del programa **SAMO**, que anteriormente tenía un funcionamiento irregular y sin criterios de gestión adecuados. Hoy, el sistema está ordenado y operando como corresponde, lo que permitió un aumento del 1110% en la recaudación, pasando de facturar \$4,4 millones a \$53,2 millones. Esos recursos fueron reinvertidos en el propio sistema: se destinaron \$100 millones al pago de salarios y \$60 millones a equipamiento, insumos y mejoras edilicias.

Incorporamos un **lavadero industrial hospitalario propio**, que genera un ahorro estimado de \$70 millones anuales ya que dejó de ser un servicio tercerizado.

**Se renovó completamente la cocina del hospital.** Esta nueva cocina no solo mejora las condiciones de trabajo del personal, sino que también permite incorporar el **acompañamiento de un nutricionista para los pacientes**, ajustando la alimentación según necesidades clínicas y diagnósticos específicos.

También se incorporó **nuevo mobiliario hospitalario y carritos de cocina** que optimizan la circulación de alimentos en condiciones sanitarias adecuadas y facilitan la organización del servicio.

El servicio de pediatría es uno de los grandes desafíos, en un contexto donde la falta de profesionales es un problema en toda la Provincia. Aun así, el Municipio incorporó **11 nuevos pediatras** y logró garantizar **guardias pediátricas diarias activas**, sumando cobertura y ampliando los días y horarios de atención.

Por primera vez en la historia del distrito, se incorporó la especialidad de **neurología infantil**, lo que posiciona al sistema de salud de Brandsen como único en la región, mejorando el diagnóstico y tratamiento de patologías neurológicas en la infancia.

**Por primera vez, el hospital de Brandsen incorpora estudios fundamentales para personas gestantes.** Otro avance concreto que estamos llevando adelante es la incorporación de estudios fundamentales que, por primera vez, se realizan en el hospital municipal de Brandsen: el Scan fetal y la translucencia nugal. Estos estudios son esenciales para el control del embarazo, porque permiten detectar a tiempo posibles malformaciones o riesgos genéticos. Y lo más importante: ahora las personas gestantes pueden acceder a ellos en su ciudad, sin tener que viajar, perder turnos o postergar controles por no contar con los recursos.

Se sumaron además especialidades fundamentales como **neumonología, infectología, fonoaudiología, puericultura y ginecología especializada**, ampliando la capacidad de respuesta del sistema.

La inversión en equipamiento fue histórica. Entre las adquisiciones realizadas se destacan:

- **Consultorios odontológicos completos**, con instalación de compresores, instrumental quirúrgico nuevo, esterilizadoras, **cavadores de última generación** para tratamientos gingivales, lo que permite realizar prácticas que antes eran imposibles o muy limitadas. La salud bucal es parte de la salud general,

y no puede ser un lujo o un privilegio. Por eso ampliamos la atención, sumamos profesionales y llevamos el servicio a los barrios, para que todos puedan acceder sin tener que pagar o viajar. Esto mejora la calidad de vida de los vecinos y vecinas, evita complicaciones mayores y también muestra un cambio de enfoque: antes se resolvía con lo mínimo. Hoy se apuesta a cuidar, prevenir y tratar con dignidad. La salud bucal impacta directamente en la calidad de vida, en la alimentación, en la autoestima.

- **Un sillón ginecológico con colposcopio**, que amplía las posibilidades de detección y control en salud sexual y reproductiva.
- **Un ecógrafo nuevo**, que permite realizar estudios para diagnósticos precoces y seguimientos de embarazo, abdomen, tiroides y más.
- **Holter cardíaco**, que registra la actividad eléctrica del corazón durante 24 horas para detectar arritmias, bloqueos o episodios isquémicos.
- **Holter de presión arterial**, herramienta fundamental para identificar hipertensión no diagnosticada en controles convencionales.
- **Glucómetros**: fundamentales para el control inmediato de glucemia en pacientes con diabetes o en situación de riesgo. Su incorporación permite actuar con rapidez ante una descompensación y mejora el seguimiento diario de muchas personas que antes no contaban con esta herramienta básica.
- **Balanzas de precisión y una cortadora de gases**, que mejora notablemente la eficiencia del servicio y reduce tiempos operativos en tareas diarias.
- **Escritorios médicos, mobiliario clínico** y otros elementos que mejoran la capacidad funcional de los consultorios.

En el área de salud sexual y reproductiva, se realizaron **jornadas de mamografías, colocación de DIU y vasectomías**, asegurando el acceso gratuito a métodos anticonceptivos y controles preventivos esenciales para mujeres y varones.

Los **Centros de Atención Primaria (CAPS)** fueron reforzados: se amplió la franja horaria de atención, se diversificaron los servicios y se logró un incremento del 38% en las atenciones (de 23.900 a 32.900).

**También recuperamos el funcionamiento del programa SUMAR**, (El Programa SUMAR es una política pública nacional que busca fortalecer el acceso y la calidad de la atención en el sistema de salud pública, especialmente para las personas que no tienen obra social ni prepaga). Que permite recibir fondos por cada atención registrada en salud pública. Ahí la recaudación aumentó un 1500%. Para que se entienda: cuando empezamos, se facturaban 700 mil pesos por mes. Hoy ese promedio supera los 11 millones mensuales.

Se crearon dos oficinas fundamentales: la **Oficina de Acceso y Derecho a la Salud** y la **Oficina de Gestión de Pacientes**, que permiten orientar, acompañar y resolver trámites, derivaciones y estudios de forma más ágil. En este período se concretaron **numerosas derivaciones pediátricas, de adultos y turnos de alta complejidad**, en coordinación con centros de salud especializados.

La gestión también llevó adelante **campañas de vacunación intensivas**, alcanzando un índice de cobertura que **duplica al de la mayoría de los municipios de la Provincia**, gracias al trabajo territorial, las visitas a instituciones y la coordinación comunitaria.

Además, Brandsen logró un nuevo posicionamiento en el mapa sanitario provincial gracias a su participación activa en el **COSAPRO (Consejo de Salud Provincial)**, construyendo vínculos estratégicos con otras localidades y fortaleciendo el perfil técnico y político del sistema local.

Por último, se creó el área de **Salud Mental**, con una **línea de atención telefónica activa las 24 horas** y la apertura de **ocho espacios de contención y acompañamiento** distribuidos en el distrito, ofreciendo respuestas sostenidas en un área prioritaria para el bienestar integral.

Todo este recorrido marca un cambio de rumbo. El sistema de salud hoy está ordenado, con bases mucho más sólidas y con la intención firme de seguir mejorándolo. Porque si esto fue posible en 600 días, lo que viene será aún mejor.

## **OBRA PÚBLICA Y SERVICIOS: REACTIVAR, ORDENAR Y ESTAR PRESENTES**

Los primeros 600 días de gestión encontraron un escenario complejo en materia de infraestructura urbana y mantenimiento, el partido de Brandsen cuenta con calles y caminos de tierra que aúnan 700 km en total y al asumir la nueva gestión contaba con maquinaria fuera de servicio y una sola motoniveladora. Calles y caminos deteriorados, zanjeo sin resolver durante años, plazas abandonadas, obras paralizadas y luminarias fuera de servicio. Frente a esa situación, el Municipio tomó la decisión de intervenir de forma progresiva pero constante, priorizando lo urgente sin perder de vista una planificación más amplia.

Se lanzó el **Programa de Saturación Urbana**, una estrategia de intervención territorial que recorre barrios y localidades con tareas de zanjeo, nivelación, limpieza, mantenimiento, recolección, cloacas y reordenamiento de espacios. Si bien la situación general aún requiere mucho trabajo, se avanza según prioridades y recursos disponibles. La incorporación de maquinaria privada —dado que muchas herramientas propias estaban fuera de servicio— permitió comenzar a corregir calles y recuperar sectores que eran intransitables.

Los caminos rurales y las calles de tierra también fueron incluidos en estos operativos, con trabajos de perfilado, desbarrado, nivelación y agregado de tosca, según la necesidad de cada zona. Estos procesos no se resuelven con una sola pasada de máquina: implican diagnóstico previo, limpieza, aporte de material, compactación y, en muchos casos, el uso de maquinaria que no pertenece al Municipio, ya que buena parte del parque vial recibido estaba en condiciones críticas o inutilizable. Se reconoce que estos caminos no solo necesitan reparación, sino un esquema de mantenimiento sostenido que garantice su durabilidad a lo largo del tiempo.

Se reactivaron **obras viales de alto impacto para la comunidad**. En la **Ruta 215**, la doble mano ya muestra un avance considerable y, en esta etapa, se extenderá hasta la calle 13. También se reinició la obra de la **Ruta 29** entre Brandsen y Jeppener, un trayecto fundamental para la conectividad distrital que había sido completamente abandonado. Asimismo, se concluyó la **Obra Vial II del barrio La Dolly**, que incluyó

tareas de zanjeo, abovedado, nivelación con motoniveladora, colocación y compactación de tosca, y la colocación de piedra para mejorar el tránsito en un sector históricamente postergado.

Una de las **deudas históricas más sensibles fue finalmente saldada: Altamirano ya cuenta con agua potable**, gracias a la finalización de la obra hidráulica que durante años fue postergada. La llegada de este servicio esencial marca un antes y un después en la calidad de vida de los vecinos y vecinas de la localidad.

También se destacan **dos hitos en el barrio República**. Por un lado, se activó la **creación de una nueva escuela**, una demanda largamente postergada. El obrador ya está instalado y la empresa se encuentra trabajando en el lugar.

Por otro lado, **se concluyeron las 36 viviendas** del mismo barrio, y actualmente se trabaja para poder entregarlas con **servicios completos**, como corresponde a las próximas familias que se instalarán allí, incluyendo la conexión a cloacas y otros servicios básicos.

## RECUPERAR EL ALMA DE LOS BARRIOS: PLAZAS Y PASEOS PARA VOLVER A ENCONTRARNOS

Uno de los programas más importantes de estos 600 días es el de **reconstrucción y puesta en valor de plazas y paseos**: una política que entiende que **el espacio público no es un adorno, sino el corazón vivo de la comunidad**.

Las plazas son el primer escenario donde los chicos juegan, las familias descansan, los clubes se reúnen, los artistas se expresan y los vecinos se encuentran. Son cultura, comunidad, identidad y también seguridad: **una plaza ocupada y cuidada es una plaza segura**.

Este programa nació con ese espíritu y avanza con fuerza en todo el distrito. En estos meses, **se colocaron juegos infantiles nuevos, bancos de hierro, luminarias LED, pintura y embellecimiento general** en plazas y plazoletas como **Elvio González, Los Pinos, La Dolly, Los Tilos, República y El Trébol, etc.** con un plan que contempla la **instalación de 150 bancos** en distintos barrios y localidades en homenaje a los 150 años del Partido de Brandsen. Cada intervención busca no solo renovar lo visible, sino **devolverle sentido de pertenencia al espacio común**.

Y no vamos a frenar. **Seguiremos hasta llegar a cada plaza del distrito**, porque la recuperación del espacio público es una política estructural: **donde hay comunidad, hay cuidado; donde hay cuidado, hay futuro**.

## GESTIÓN DE RESIDUOS: EFICIENCIA, AHORRO Y COMPROMISO AMBIENTAL

Durante estos primeros 600 días, la **Planta de RSU de Brandsen** fortaleció su funcionamiento, logrando una mayor eficiencia operativa y fomentando el compromiso con la separación en origen. Se instalaron contenedores de residuos en diferentes puntos del Distrito para el acopio de residuos sólidos.

Además, la Municipalidad comenzó a clasificar el **polietileno de baja densidad (LDPE)** apto para reciclaje, que antes era descartado. Este material se entrega a la cooperativa **Duilio de Lezama**, donde se reutiliza para confeccionar **bolsas de residuos** que ahora utiliza el Municipio. Esta innovación generó un **ahorro del 30%**, sumó ingresos por la venta del material y redujo el gasto en insumos, en una política que combina **sostenibilidad, inclusión y eficiencia**.

**Incorporación de nueva maquinaria para potenciar el reciclado:** Se incorporó un **molino granulador** en la Planta de Residuos Sólidos Urbanos, lo que permitirá mejorar el procesamiento del plástico reciclable. A partir de esta incorporación, los plásticos que antes se prensaban en fardos ahora podrán ser **picados** en distintos tamaños y garantiza una presentación mucho más valorizada en el mercado. La máquina tiene una capacidad operativa de 250 kilos diarios. Esto permitirá **incrementar el valor de venta** y fortalecer la eficiencia del circuito de reciclaje local.

Además, este avance **impactará positivamente en los trabajadores recuperadores**, ya que reciben un porcentaje de las ganancias por la venta de materiales reciclables.

Se llevaron a cabo múltiples **talleres y cursos sobre Compostaje y huerta** abiertos a la comunidad con la entrega de composteras incluido establecimientos públicos y educativos.

## MICROBASURALES: DE LA DENUNCIA A LA ACCIÓN

Uno de los desafíos más persistentes del mantenimiento urbano es el de los microbasurales: focos de acumulación de residuos que afectan la salud, la convivencia y la calidad del espacio público. A pesar de los esfuerzos diarios de limpieza, desbarrado y recolección, **la conducta irresponsable de algunos vecinos sigue generando escenarios de deterioro evitable**.

Por eso, tras el anuncio del Intendente, **el Municipio inició la instalación de cámaras de vigilancia en puntos críticos**, con el objetivo de **identificar y sancionar a quienes no respeten las normas básicas de higiene y convivencia**. La primera fue colocada en el acceso a Monteviejo, donde históricamente el volquete rebalsado se transformaba en un basural incontrolable.

Esta medida no busca castigar sino **promover el compromiso ciudadano con el cuidado del espacio común**. Recuperar el orden y la limpieza también es una decisión política, y el Estado municipal ya empezó a actuar.

## ALUMBRADO PÚBLICO

Durante años, el alumbrado público en Brandsen fue sinónimo de abandono. Lámparas de sodio que no alumbraban, calles a oscuras, plazas sin luz, accesos invisibles, escuelas sin condiciones mínimas de iluminación. Un escenario que afectaba la vida cotidiana, la seguridad, el uso del espacio público y hasta el ánimo de las comunidades.

Pero eso empezó a transformarse. Gracias a una buena administración, logramos calificar para acceder a préstamos. Por eso, adquirimos las 1500 luminarias LED a través de un sistema de préstamos del Banco Provincia Leasing.

**Con decisión política, planificación y trabajo sostenido, pusimos en marcha un programa integral de recambio, ampliación y modernización del alumbrado público,** que ya alcanza a todas las localidades del distrito y empieza a dejar atrás años de oscuridad. El **Plan Integral de Alumbrado** contempla **a todas las localidades del Partido de Brandsen,** con intervenciones concretas en calles y recuperación del espacio público.

En la ciudad cabecera, **se trabajó en todos los barrios,** con especial foco en aquellos sectores **que fueron postergados durante años** y en zonas del **casco urbano** que requerían intervenciones urgentes. Los barrios alcanzados incluyen Las Higueras, Los Pinos, La Dolly, Los Aromos, Las Mandarinas, Mendizábal, El Soñado, Infanta Isabel, Barrio Parque, República, Matadero y Brandsen Centro.

**Más de 1000 luminarias LED ya colocadas en calles, plazas, accesos, predios escolares y deportivos. Donde antes no había nada, hoy hay luz, presencia del Estado y comunidad recuperando el espacio.**

#### **Algunas de las tantas intervenciones realizadas:**

- **Barrio Los Pinos: 100% iluminado,** incluyendo la cancha de fútbol infantil.
- **Calle Pintos:** arteria que conecta varios barrios completamente iluminada,.
- **Circuitos cerrados:** como calle Víctor Manuel de punta a punta 100% iluminada, tramo importante es en el ingreso al Barrio Infanta Isabel que estuvo años duramente postergado y a oscuras.
- **Accesos** a Jeppener, Gómez y Altamirano y Brandsen: 100 % iluminados con nuevas luminarias LED. En la Localidad de Altamirano y Gómez el proceso se está finalizando ahora también con cableado subterráneo.
- **Presencia en las Localidades:** recambio de postes, colocación y reparación de luminarias en Mendizábal, Jeppener, Gómez, Altamirano, Oliden, Samborombón y Las Golondrinas.
- **Plazas:** iluminación LED en todas las plazas intervenidas, poniendo en valor el espacio público, como por ejemplo plaza Elvio González en barrio las mandarinas donde ya están realizando el cableado subterráneo para la próxima inauguración de la plaza. Plaza Los Tilos, Plaza de los Pinos, Plaza de las Higueras, Plaza Maradona, etc todas iluminadas.
- **Clubes barriales:** instalación de luminarias en canchas y predios deportivos, acompañando la actividad de instituciones como el Club el Coliseo o Club Estrella de Jeppener o el Corredor biosaludable: completamente iluminado.
- **Escuelas rurales y predios educativos:** iluminación en ingreso a establecimientos educativos como la Escuela del Paraje El Chajá.

## EDUCACIÓN

Durante estos 600 días, el Municipio de Brandsen avanzó en obras, equipamiento y programas que fortalecen el acceso a la educación en cada rincón del distrito, con una mirada que articula lo pedagógico con lo edilicio, y lo comunitario con lo institucional.

Frente a un escenario nacional de recortes y desfinanciamiento, el Municipio tomó la decisión política de **sostener el convenio preexistente con la Universidad Nacional de La Plata**, lo que permite a estudiantes de primer y segundo año cursar en Brandsen las carreras de Ciencias Económicas y Administración de Empresas. Esta continuidad asegura una opción concreta para que las y los jóvenes puedan comenzar una carrera universitaria sin tener que trasladarse fuera del distrito.

También se concretó un convenio con la UTN para la implementación del **Seminario Universitario de Ingreso 2026**, que se dicta en la Secundaria N.º 1 de Brandsen, con foco en Matemática y estrategias de estudio.

El Municipio continúa garantizando el acceso al **boleto educativo gratuito para estudiantes terciarios y universitarios en tiempo y forma**, defendiendo este derecho con mucho esfuerzo, para que cada estudiante pueda sostener su trayecto formativo sin que el transporte sea un obstáculo.

Una de las prioridades fue mejorar las condiciones edilicias de las instituciones del distrito. Las obras realizadas hasta el momento incluyen:

- **Escuela Primaria N°10:** reparación de la cubierta del edificio, colocación de cielorrasos, construcción de cerco perimetral, demarcación de canchas y arreglo de sanitarios.
- **Escuela Secundaria N°5 (Oliden):** demolición de pared y construcción de divisiones de durlock para habilitar una nueva cocina que reorganice el funcionamiento interno de la escuela.
- **Escuela Primaria N°2 (Oliden):** trabajos de reparación por filtraciones en el techo, fortaleciendo la estructura edilicia y la seguridad del espacio.
- **Escuela Primaria N°8:** trabajo de pintura en toda la escuela.
- **CEC N°801 de Las Mandarinas:** instalación de un portón de salida de emergencia y mejoramiento del playón deportivo, incluyendo la colocación de cerco perimetral, pintura de canchas y plantación de árboles.
- **E.E.S.T. N°1:** Se realizó el reemplazo y mantenimiento de turbo calefactor de la caldera de los talleres, esto se pudo llevar adelante por el trabajo conjunto del Municipio y la Asociación Cooperadora de la Escuela Técnica 1.

En paralelo, se avanza con la **entrega de mobiliario escolar nuevo**, que ya comenzó en varias escuelas y continuará hasta alcanzar aproximadamente 100 salones equipados. Ya se concretó la entrega en la Escuela de Gómez, la Escuela de La Dolly y la Escuela Primaria N.º 10. También se entregaron 15 mesas y 30 sillas al Instituto de Formación Docente N.º 49 en su sede de la EP N.º 1, y 8 mesas y 16 sillas en la Escuela de Educación Artística.

**Una política prioritaria fue la calefacción escolar.** Por primera vez en muchos años, el Municipio impulsó un operativo conjunto con la Jefatura Distrital, la Secretaría de Educación y el Consejo Escolar. Entre marzo y abril, se relevaron todas las escuelas del distrito con gasistas matriculados. Se realizaron reparaciones, cambios de piezas y recambios de artefactos en decenas de edificios. El resultado fue claro: para el mes de mayo, todos los calefactores estaban encendidos y funcionando. Este operativo permitió garantizar condiciones dignas de aprendizaje y trabajo desde el primer frío. También se sumaron ventiladores para el verano, se relevaron los matafuegos y se realizó la compra y recarga en aquellos edificios donde fue necesario.

**El Municipio también gestionó la reactivación de la obra del nuevo edificio de la Escuela Secundaria N.º 10,** ubicada en el barrio Los Pinos / República. Se trata de una demanda histórica de la comunidad, que permitirá que la secundaria deje de funcionar en un edificio compartido. El proyecto incluye 6 aulas, oficinas administrativas y un playón deportivo. El Municipio trabajó para reactivar el expediente, realizó la apertura de la calle contigua, niveló el terreno y garantizó las conectividades necesarias. El obrador ya está instalado.

En materia de **acompañamiento educativo**, se sostienen **espacios de apoyo escolar en los barrios Matadero, Los Pinos, Jeppener y Las Acacias.** Se dictan talleres de inglés, lengua de señas (segunda cohorte), producción musical, freestyle y orientación vocacional. También se dictan cursos de Excel, con contenidos de gestión operativa, financiera y herramientas de inteligencia artificial, con salida laboral directa en el ámbito administrativo y productivo.

Se impulsó una **biblioteca itinerante** y se inauguró el programa **“Suelta un libro”**, creado por el Parlamento Juvenil y articulado con la **Escuela de Educación Especial N.º 501**, que promueve el intercambio de libros y la lectura en espacios públicos.

Desde la Dirección de Juventud se lanzó un **programa de voluntariado social-estudiantil**, que propone tareas comunitarias de 8 horas mensuales durante tres meses, como forma de participación activa, compromiso y construcción de ciudadanía entre jóvenes del distrito.

## SEGURIDAD

Aunque Brandsen no se encuentra bajo problemáticas tan exacerbadas como municipios colindantes, apostamos a esta **decisión política** para preservar nuestra tranquilidad y nuestra idiosincrasia. A pesar de ese abandono, en Brandsen decidimos no mirar para otro lado. Redoblamos esfuerzos y destinamos recursos propios para cuidar a nuestros vecinos y vecinas.

En junio de 2024 se gestionó junto al ministerio de seguridad de la provincia, más equipamiento y personal para reforzar la seguridad, se pudieron incorporar 02 Nissan Frontier, 2 BMW 850 y 8 efectivos policiales, con esas incorporaciones, se pudieron reforzar los patrullajes.

Avanzamos con el proyecto de creación de la Policía Municipal, que ya cuenta con la ordenanza aprobada por el HCD. La misma conlleva la compra de 5 móviles por leasing y la incorporación de agentes municipales que realizarán tareas preventivas del delito y asistencia.

Una de las decisiones más importantes es la creación de la **FBA – Fuerza Barrial de Aproximación**, junto a la policía de la provincia de Buenos Aires, una herramienta pensada para el **patrullaje territorial, la prevención del delito** y el abordaje de situaciones complejas como la violencia de género y la salud mental. La FBA va a estar ubicada sobre la Ruta 215, donde además se instalará una oficina logística que centralizará su funcionamiento operativo.

Además, **se encuentra en marcha la ampliación del Centro de Operaciones y Monitoreo (COM)**, con nuevos monitores, más cámaras y mayor capacidad operativa para mejorar el control en tiempo real. Asimismo se elevó al HCD un proyecto para incorporar cámaras de particulares al sistema de monitoreo municipal.

El nuevo **Polo de Seguridad** en la Ruta 215 será el núcleo de este gran sistema, que incluirá también a la Policía Local.

A eso se suman **operativos de saturación y controles en accesos e intersecciones estratégicas**, realizados de manera sostenida en distintos puntos del distrito, para reforzar la presencia del Estado y disuadir situaciones de riesgo.

También avanzamos con la instalación de **1500 luminarias LED**, adquiridas mediante un leasing, con una planificación que recorre zona por zona. Este recambio **mejora la seguridad, el tránsito y la vida cotidiana**, y reafirma nuestra **presencia territorial**.

## RECURSOS HUMANOS

En estos 600 días revalorizamos el rol del trabajador municipal con hechos concretos. Logramos una recomposición salarial acumulada del **231,54%**, reduciendo la brecha con la inflación y fortaleciendo el poder adquisitivo; estos aumentos son remunerativos: impactan en horas extra, antigüedad y bonificaciones.

Por primera vez en la historia del Municipio, se entregó **indumentaria laboral** a todos los sectores. También se incorporó un **médico laboralista, se agilizaron trámites administrativos** vía WhatsApp y se organizaron acciones de acompañamiento y reconocimiento:

- **Bonos de fin de año**
- **Útiles escolares y juguetes** para hijos e hijas de empleados
- **Cajas navideñas** para todas las familias municipales

Además, **articulamos con instituciones educativas** para recibir estudiantes de la Tecnicatura en Recursos Humanos, que hoy realizan sus prácticas profesionales en distintas áreas del Municipio.

Y hay un aspecto que no siempre se ve pero está presente: **acompañamos a cada trabajador en situaciones difíciles**, con una red de prestaciones que buscan garantizar contención, cuidado y dignidad.

## DESARROLLO SOCIAL

Desde el inicio de la gestión trabajamos para fortalecer una política social de cercanía, con un Estado local activo que acompaña y sostiene. Pusimos el foco en las necesidades más urgentes y en los sectores más vulnerables, sin perder de vista la ampliación de derechos ni la construcción de vínculos comunitarios.

### Acompañamiento y asistencia directa

- Se alcanzó la **construcción y colocación del techo número 100**, en el marco del programa de acompañamiento habitacional a familias en situación de vulnerabilidad.
- Se realizó la **entrega sistemática de mercadería**, insumos y elementos de primera necesidad, con seguimiento personalizado por parte del equipo de Desarrollo Social.
- Se consolidó el trabajo en los **Centros de Atención Integral (CAI)** distribuidos en distintos puntos del distrito, como dispositivos territoriales de atención y acompañamiento.
- **Centro de evacuados Eva Perón, en el Barrio Las Mandarinas.**

Luego de mucho esfuerzo reacondicionamos el centro, que funciona en las instalaciones del CAI (centro de atención de las Infancias), para que allí vecinos y vecinas que necesitan ser evacuados durante algún temporal tengan un lugar digno donde resguardarse.

### Casa de Abrigo

- Se revalorizó y fortaleció el funcionamiento de la **Casa de Abrigo municipal**, garantizando un entorno de cuidado para niñas, niños y adolescentes que transitan situaciones excepcionales de vulnerabilidad.

### Dirección de Políticas de Género

- Se puso en marcha el proyecto **Conexas**, una política pública orientada a la inclusión laboral y la autonomía económica de mujeres y personas LGBTI+ que atravesaron situaciones de violencia por razones de género. Este proyecto incluye la adquisición de un food truck que funcionará como unidad productiva.
- Se realizaron **campañas de sensibilización** (como Ni Una Menos) con distribución de pañuelos y jornadas comunitarias.
- Se presentó y entregó el **recursero comunitario** a instituciones deportivas, en articulación con la Mesa Local Intersectorial de Abordaje de las Violencias.
- Se convocó a reuniones de la Mesa Local con amplia participación institucional, donde se abordaron desafíos de acceso a derechos en contextos rurales, revisión de protocolos y actualización de herramientas de intervención.

## Dirección de Discapacidad

- La Dirección de Discapacidad cuenta hoy con una oficina propia en el Hospital Municipal, lo que permite mejorar el acceso y la atención integral a personas con discapacidad.
- Se fortalecieron las líneas de acompañamiento y orientación familiar, así como la articulación con instituciones educativas, de salud y organismos provinciales.
- Se creó el consejo de discapacidad que se reúne una vez por mes, con todos los que trabajan en la materia.
- Tenemos espacios de talleres de lengua de señas, arte y circo y murga.
- Ofrecemos asesoramiento en pensiones de Provincia y Nación.

## UN ESTADO QUE ESTÁ, INCLUSO CUANDO NO SE VE

## DESARROLLO PARA LA COMUNIDAD

Impulsamos políticas públicas que fortalecen la identidad local, promueven el acceso a derechos, estimulan la participación y recuperan el rol del Estado como articulador de vínculos y oportunidades. Desde la cultura hasta el deporte, desde los adultos mayores hasta las nuevas generaciones, cada acción apunta a construir comunidad con dignidad, diversidad y pertenencia.

### Cultura

- Consolidamos una agenda cultural activa y diversa, con ciclos anuales de teatro, muestras, homenajes y festivales.
- Se realizaron funciones municipales y profesionales en la Sala de Cultura (“Abran Cancha”, “Venecia”, “La Casa de Bernarda”, Nora Cárpena, entre otros).
- Celebramos el Festival de Tango, el Encuentro de Danzas, la Fiesta de la Galleta en Oliden, la Fiesta de la Cerveza, la Feria del Libro, el Festival Jorge Oss, y una amplia grilla de eventos por el 150° aniversario.
- Acompañamos celebraciones populares en todas las localidades (Día del Niño, Kermesses, festivales barriales).
- Después de muchos años el carnaval de Brandsen volvió a ser como el de antes, una nueva oportunidad turística y de movimiento de la economía regional.
- **Se desarrollan aproximadamente 100 talleres culturales, deportivos y recreativos gratuitos para toda la comunidad y todas las edades**, existen propuestas como voley, zumba, tango, yoga, fitness dance, tenis de mesa, pentatlón, pilates, natación, danza, ajedrez, guitarra, inglés, entre una amplia oferta en las localidades y barrios del Partido, los vecinos pueden acercarse a la oficina de Cultura y ver la amplia oferta.

- Fortalecimos el acompañamiento al deporte competitivo y formativo con un **programa de becas deportivas** para jóvenes atletas locales.
- Están activas más de 68 escuelas de diferentes disciplinas deportivas.
- Por primera vez Brandsen inauguró la Colonia de Verano Municipal, con participación de cientos de chicos y chicas en actividades recreativas, deportivas y acuáticas.
- Se llevaron a cabo talleres de arte, música, tenis de mesa y yoga, juegos de agua y pileta, campamento y vida en la naturaleza. Cuenta con espacios deportivos con canchas de vóley, fútbol, inflables y más. Obviamente la Colonia de Verano contaba con Guardavidas presentes para la seguridad de los niños. Y posta de salud con enfermeras y profesionales a cargo. También se sumó un servicio de transporte para facilitar el acceso de niños y niñas de las localidades del distrito.
- Participamos de los **Juegos Bonaerenses (JBB)** con un trabajo previo de contención e inclusión, y por primera vez se realizaron los **aptos físicos municipales**, garantizando una participación segura y organizada.
- Realizamos actividades deportivas en articulación con clubes, escuelas y asociaciones del distrito.

## Adultos Mayores

- Organizamos encuentros recreativos, almuerzos comunitarios, talleres culturales y actividades físicas adaptadas.
- Se encuentran activos 19 talleres para adultos mayores, de los cuales 4 se dictan en la Localidad de Gómez.
- Promovimos el reconocimiento activo de este sector, integrándolos en espacios de participación y disfrute en todo el distrito.
- Participaron de los **Juegos Bonaerenses**, con acompañamiento del Municipio y realización de **aptos médicos previos**, algo que nunca antes se había hecho desde el Estado local.

## Turismo

- Potenciamos el turismo rural en Altamirano y con acciones concretas: recuperación del cartel molinete, revalorización de la estación y organización de ferias y propuestas para vecinos y visitantes.
- Entregamos certificados del Curso de Anfitrión Turístico, impulsando el arraigo y la capacitación en cada localidad.

## Museo y Patrimonio

- El Museo y Archivo Histórico de Brandsen fue escenario de actividades por los 150 años del Partido, con visitas guiadas, charlas y eventos escolares.
- Reafirmamos su función como espacio de encuentro, memoria viva e identidad colectiva.